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特朗普在德州競選集會時嘲笑德桑蒂斯特朗普在德州競選集會時嘲笑德桑蒂斯
支持者陷入沉默支持者陷入沉默

【美南新聞泉深】在最近的一次競選活動中，前總統唐納德·特
朗普將矛頭對準了潛在的共和黨主要對手佛羅裏達州州長羅恩·德桑
蒂斯（Ron DeSantis)，他對德桑蒂斯的許多批評並沒有引起與會者
的熱情。

週六在德克薩斯州韋科舉行的競選活動中，特朗普辯稱，如果
沒有前總統的支持，德桑蒂斯幾乎沒有機會成為佛羅裏達州州長。
據稱特朗普被迫加入德桑蒂斯的競選行列，據稱德桑蒂斯請求他支
持該州 2018 年的共和黨初選。

特朗普回憶起與德桑蒂斯的談話時說：“所以，他（德桑蒂斯
）來了，他真的想要我的支持。我說你贏不了，對嗎？你能贏嗎？
”德桑蒂斯回答他說：“先生，如果你支持我，我就贏了。拜託，
拜託，先生，請支持我。” 特朗普繼續說，德桑蒂斯表現出一種哭
泣、乞求的聲音。

雖然在過去的集會中，針對政治對手的類似攻擊在特朗普的支
持者中受到了強烈的支持，但當特朗普瞄準德桑蒂斯時，與會者明
顯更加沉默。盡管在特朗普繼續批評德桑蒂斯時可以聽到人群中的
一些人在笑或鼓掌，但與特朗普追逐主流媒體等其它目標時相比，
人群的反應要安靜得多。

尚未宣布2024年入主白宮的德桑蒂斯在很大程度上被視為特朗
普在共和黨初選中的最大競爭對手。德桑蒂斯剛剛在佛羅裏達州以
壓倒性優勢贏得連任，許多分析人士指出，德桑蒂斯州長在關鍵搖
擺州的全國知名度和影響力不斷提高，可能成為特朗普的合法挑戰
者。

這一現實導致特朗普最近幾週更頻繁地批評德桑蒂斯，這種趨
勢在前總統在韋科的競選活動期間仍在繼續。

特朗普在爭辯說德桑蒂斯在他的支持之前實際上已經死在競選

中後說道：“因為你（特朗普），他獲得了提名。因為你，他贏得
了選舉。兩年後，假貨……有人在那裏說，‘你會競選總統嗎？你
會競選嗎？’他說，‘我沒有評論’。”

特朗普抨擊德桑蒂斯對 COVID-19 的處理方式，認為其它州並
沒有像佛羅裏達州在大流行開始時那樣關閉，並抨擊了佛羅裏達州
州長在擔任國會議員期間試圖削減社會保障福利的記錄。

這位前總統還辯稱，早在德桑蒂斯上任之前，佛羅裏達州的狀
況就很好。

特朗普說：“記住一件事：早在這個人成為州長之前，佛羅裏
達州多年來一直非常成功。佛羅裏達州在裏克·斯科特（Rick Scott
）的領導下取得了巨大的成功......無論你喜不喜歡他；查理·克裏斯
特（Charlie Crist）都非常成功，他當時是共和黨人。但佛羅裏達州
已經成功了幾十年，事實上，可能與現在一樣或比現在更成功。”
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滇港簽11合作項目涉逾160億
雲南省21日在港舉辦滇港產業合

作推介會，會上共簽約 11 個合作項

目，涵蓋新能源、生物醫藥、燃氣生

產、高原特色農業、製造業等產業，總

投資超160億元人民幣。雲南省人民政

府副省長王浩致辭時指出，滇港資源優

勢互補合作潛力巨大，歡迎更多的企業

參與雲南的經濟建設，提供更多的激勵

和幫助，實現互惠互利、共同發展。承

諾雲南會加快建設現代化產業體系，共

同開創產業聯動發展的廣闊前景。

◆香港文匯報記者 周曉菁

王浩強調，雲南有27個口岸、自貿區，國家重
點開發開放試驗區、邊境經濟合作區、綜合

保稅區等對外開放的平台，口岸經濟和園區經濟優
勢突出。隨着RCEP生效實施和中老鐵路開通運
營，雲南對外開放的優勢更加凸顯，能有效推進更
高水平的對外開放，深化周邊國家經貿合作，拓展
東亞和東南亞市場。

王浩：歡迎港各界赴滇投資
他表示，雲南會為企業提供一流的營商環

境，歡迎香港各界人士赴滇投資興業。
香港中華總商會會長蔡冠深致辭時稱，中老

鐵路通車後，雲南的口岸經濟、現代物流以及由此
輻射的國內國際貿易、產業園區等取得飛躍發展；
同時，茶葉、中藥材、休閒旅遊等傳統產業也煥發
新生機。他稱讚推介會為兩地進一步探索對外經貿
合作發展空間，提供了重要交流平台。

業界：優勢互補合作空間廣闊
信義能源董事局主席李聖潑、太子珠寶鐘錶

集團副主席鄧宣宏雁、香港金源恒業董事長莊哲猛
等亦在致辭中表示，近年雲南對外開放的優勢愈發
明顯，滇港合作持續深化，經貿合作不斷提升，相
信兩地優勢互補，合作空間廣闊。

會上，雲南省投資促進局副局長王青梅從雙
向賦能加工製造、生物醫藥、貿易物流、文旅康
養、國際化城市建設以及互促產業、人才和資本
“血脈暢通”等方面，深入介紹了輕工製造、綠色
食品精深加工、生物醫藥開發、口岸物流、倉儲供
應鏈、產城建設等滇港合作重點領域，並就部分重
點項目進行了點對點的推介。

據悉，現場簽約的11個合作項目將落戶在昆
明、玉溪、臨滄、保山、西雙版納等州市，合作方
包括招商局集團、華潤集團等企業。香港立法會主
席梁君彥、中聯辦經濟部副部長呂峰等政商界人士
出席了活動。

◆滇港產業合作推介會21日在港舉行。圖為兩地合作項目簽約儀式現場。 香港文匯報記者郭又木攝

中移動夥16營運商發布6G設計白皮書

香港文匯報訊 (記者 莊程敏)
吉利汽車公布，去年股東應佔溢利
52.6億元(人民幣，下同)，按年增
8.52%，勝預期，每股盈利51.06
分，末期息維持0.21港元。期內，
平均售價按年升30%，惟毛利率仍
跌3個百分點至14.1%。

去年多賺逾8% 派息0.21元
集團高級副總裁兼首席財務官

戴慶表示，電池主要原材料碳酸鋰
佔電池成本約六成，去年價格波動
影響成本，大量新能源汽車訂單令
電池採購價格急升，但近期碳酸鋰
價格已由高峰每噸60萬元降至每噸
約30萬元，預期供求平衡後，毛利
率會改善。集團又表示，未來一段
時間汽車業競爭持續加劇，今年將
推出更高階的智能駕駛方案，提升
自主感知及智能決策能力。

近期內地車企爆發價格戰，行
政總裁桂生悅指，價格戰未嘗不是
好事，因為行業已到了洗牌時候。
他強調集團不打價格戰，會靠售後
服務、技術及質量取勝。對於吉利
股價由高位回落，桂生悅指反映市
場不滿集團去年的新能源車轉型速
度和布局，目前首要任務是進行新
能源車轉型並爭取市佔率。
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香港文匯報訊 各地電信商積極研究6G技術，
內地傳媒報道指，由中移動與沃達豐公司等16家
電信營運商聯合牽頭的《6G需求與設計考慮》
白皮書在全球移動網絡運營商組織NGMN聯盟
（Next Generation Mobile Networks Alliance，下
一代移動網絡聯盟）正式發布。

聚焦營運商6G需求
該白皮書聚焦於6G需求與設計考慮，旨在為

國際標準組織提供指導與參考，推動 ITU-R
WP5D（國際電信聯盟無線電通信組WP5D工作
組）制定IMT-2030願景。白皮書從營運商立場定
義了6G需求，包括實現數字包容、能源效率、環
境可持續性和靈活部署的演進路徑需求以及未來用
例的新能力需求，並提出6G系統架構與設計考
慮。

是次項目包括中國移動在內的全球16家運營
商牽頭、23家設備廠商以及13家研究機構等53個

國際單位共同參與。
內地傳媒報道指，中移動在內地IMT-2030

（6G）推進組擔任領導職位，承擔6G智簡網絡架
構、無線空口AI等10項“國家重點研發計劃”項
目，主導提出的“數字孿生、智慧泛在”6G願景
已基本形成業界共識。此外，中移動研究單點6G
技術10餘項，並首次提出系統性6G網絡架構。累
計發布6G系列白皮書31本，高質量論文60多
篇，居全球運營商首位。

同程料內地旅遊業顯著反彈
香港文匯報訊 （記者周曉菁） 內地旅

遊限制放寬，旅遊業迎來曙光。同程旅行21
日公布2022財年業績，總收入跌12.6%至
65.8億元（人民幣，下同），經調整淨利潤
跌逾50%至6.5億元，股東應佔溢利更盈轉
虧，蝕1.46億元，不派息。管理層於公告中
稱，對內地旅遊業的復甦持樂觀態度，並認
為今年出現顯著反彈，相信公司這幾年在下
沉市場的競爭優勢能奠定堅實的基礎，且透
露已經重新開始開拓國際市場，抓取更多業
務增長機會。

受去年內地疫情反覆的影響，期內年付
費用戶由2021年底的1.99億人減少5.7%至
1.88億人，交易額同比減少18.3%至1,502億
元，平均月活躍用戶同比減少9%至2.33億
人，平均月付費用戶微減5.1%至 2,970萬
人，惟付費比率由12.2%提升至12.7%。



AI中場戰事：科技巨頭競相入局，中國公司如何突圍
全球人工智能競賽已經打響。3

月 15日淩晨，海外公司OpenAI新壹代

大型多模態模型 GPT-4 如期發布，這

款產品不僅能接收文本輸入，還可以

響應圖片，甚至兼具推理能力，快速

的疊代能力和處理復雜問題的成熟度

，讓更多的行業看到人工智能商業化

的無限前景。

幾乎同時，中國企業也紛紛發布

AIGC產品進展。3月 16日，三六零在

投資者互動平臺表示，公司計劃近期

推出壹系列類GPT的應用產品。當日

晚間，昆侖萬維回復深交所關註函稱

，公司和奇點智源合作開發中國版類

ChatGPT，預計今年內發布，並且會將

代碼開源。

3月 17日，萬得ChatGPT指數壹路

走高，漲幅達到5.87%，至此該指數年

內累計漲幅達到57.67%。

毫無疑問，人工智能已經開啟新壹

輪科技革命，那麼中國企業應該如何把

握住時代的脈搏？

本土化AIGC成長空間巨大
相較於ChatGPT等海外AIGC產品，

市場普遍認為，中國擁有龐大的用戶群

體和數據支撐，本土化的AIGC產品成

長空間巨大。

在北京數規科技中心主任劉玉書看

來，中國企業在通信、計算機、互聯網

、制造業等領域具有雄厚的產業基礎和

技術積累，為人工智能與大數據產業的

發展提供了基礎設施和技術支撐，以及

廣闊的市場應用空間。

“海外企業在技術研發上更為成

熟，相較而言，國內企業在 AIGC 布

局上具有本土優勢，國產大模型可以更

好地適應中文語言和文化特點。”全聯

並購公會信用管理委員會專家安光勇對

記者表示。

事實上，中文語言大模型已經落

地，類 ChatGPT 產品陸續推出。記者

體驗使用了相關產品，發現普遍已經達

到了GPT-2的水平，可以進行聊天、續

寫、編故事、生成圖片，但語言處理和

模仿能力仍與ChatGPT有1-2個代際的差

距。

壹覽科技創始人兼CEO羅江春在

接受記者采訪時表示，在全球範圍內

的大模型領域，其他所有公司的技術

水平都與OpenAI 存在巨大差距。“我

國的AI研發起步並不晚，在NLP、圖

像識別、語音識別以及AIGC等領域，

表現可圈可點。如果堅持在這條道路

上走下去，大約兩年時間，我國有望

做出類 GPT-3.5，甚至接近 GPT-4 水平

的大模型。”

浙江大學國際聯合商學院數字經

濟與金融創新研究中心聯席主任盤

和林對記者表示，國內壹些 AIGC 研

發公司投入不足，使得大模型很難

實現復雜指令。“無論是從發展前

景還是從未來布局的角度看，都不

建議科技公司壹窩蜂去做大模型的

研發，應該有針對性地進行技術與

產業的結合。”

場景應用處於爆發前夜
機構對 AIGC 產業寄予厚望。太

平洋證券分析稱，AIGC 在各行各業

應用場景快速落地，高應用價值下

AIGC 有望成為數字內容創新發展的

新引擎，為數字經濟發展註入全新動

能。獨立咨詢公司 Gartner 預測，2023

年將有 20%的內容被生成式AI所創建

；2025 年生成式 AI 產生的數據將占

所有數據的 10%(目前不到 1%)。東吳

證券預計，AIGC 在內容生成中的滲

透率將快速提升，應用規模快速擴增

，預計 2030 年 AIGC 市場規模將超過

萬億元人民幣。

當前 AIGC 已經率先在傳媒、電

商、影視、娛樂等數字化程度高、內容

需求豐富的行業取得階段性發展，投

資潛力也逐漸被市場認可。業內人士

認為，AIGC憑借“大算力+強算法+大

模型”的“基礎設施即服務”模式，或

將成為賦能千行百業的新平臺，更將提

供壹個生態級的創業機會窗口。

中央財經大學數字經濟融合創新

發 展 中 心 主 任 陳 端 對 記 者 表 示 ，

“AIGC帶來的不僅是內容形態和產出

模式的革命，其與娛樂、醫療甚至壹

些工業應用場景都有結合點，交互式

內容生產與垂直類賽道的深度融合，

讓內容 IP的價值鏈進壹步延展，變現

端口更加多元。”

以神州數碼為例，其自研的人工智

能產品已經在內測AIGC版本。神州數

碼相關負責人在接受記者采訪時透露，

公司產品在數據治理、知識萃取等方面

取得了壹定成效。“以醫藥行業場景為

例，AIGC版本的Jarvis可以自動理解相

關政府部門對新品的審評補正意見，並

自動從醫藥企業內部知識庫中提取相關

知識，完成相關材料填寫，極大提高藥

企工作效率。”

中信建投研報指出，此前的決策

式 AI 模型，是根據已有數據進行分

析、判斷、預測，典型應用為內容的

智能推薦(短視頻)、自動駕駛等；而生

成式AI更強調學習歸納後進行演繹創

造，生成全新的內容，本質是對生產

力的大幅提升和創造，已催生了營

銷、設計、建築和內容領域的創造

性工作，並開始在生命科學、醫療、

制造、材料科學、媒體、娛樂、汽車

、航空航天進行初步應用，為各個領

域帶來巨大的生產力提升。

當前，三六零、攜程、愛奇藝、科

大訊飛等公司都在積極推動基於AIGC

技術的產品開發。產業龍頭企業積極參

與應用角逐，不僅加速各行業應用與

AIGC技術結合進程，還激發了資本的熱

情。

中泰資本投資管理有限公司董事長

王冬偉對記者表示，今年以來，壹級市

場對AIGC公司的投資熱情明顯升溫，

如人機交互機器人、智能投研、智能量

化交易工具等產品具有更高的智能化水

平、更清晰的商業化路徑，因此得到資

本的青睞。

“AIGC帶來的是生產要素的改變，

將帶領我國人工智能產業發展步入全新

階段，各企業將融入此類技術並結合自

身場景優勢從而實現新壹輪產業創新與

升級。”中國移動通信聯合會區塊鏈專

業委員會主任委員、首席數字經濟學

家陳曉華對記者表示，AIGC有望率先

在傳媒、影視娛樂、數字營銷以及電

商等領域取得發展，在落地進程中與

大數據、區塊鏈、雲計算等數字技術

聯動發展。

智能算力需求龐大
智算時代下，企業面臨智能算力短

缺、AI開發全流程復雜、AI產業落地工

程化困難等諸多挑戰。

北京社科院研究員、中國人民大學

智能社會治理研究中心研究員王鵬對記

者表示，AIGC對於算力的需求已經在硬

件領域有了體現。近期高性能GPU芯片

短缺，硬件采購成本不斷上升，因此國

內企業也越來越重視打造從雲端訓練到

終端響應的全套AI芯片生態體系。“百

度、阿裏等企業紛紛自建數據中心，在

開發AIGC技術的同時，合作開發相關

GPU芯片，就是要降低硬件采購成本，

最終目的是降低算力成本。”

業內人士認為，智能算力在提升國

家、區域經濟核心競爭力方面發揮了重

要作用。無錫數字經濟研究院執行院長

吳琦對記者表示，“算力基礎設施方面

，有‘東數西算’工程提升算力能級，

頂層設計方面，由國家數據局統籌全國

算力布局，我國有望逐步形成梯度錯位

發展的算力供給格局，推動全國數據中

心壹體化發展，大幅降低算力的使用成

本，也使AIGC等技術的發展不受限於

高昂的算力成本。”

AIGC狂熱的背後，數據安全、數據

隱私等問題也引發市場擔憂。

“AIGC 既可以作為生產工具提

高工作效率，也可以用於造假。”王

冬偉表示，利用 AIGC 技術可以偽造

信息、生成相應的攻擊代碼、惡意軟

件代碼、垃圾郵件等，將技術用於非

法途徑。

面對新的機遇，相關領域上市公司

紛紛行動起來。啟明星辰工作人員對記

者表示，公司重點加強了數據安全產

品的布局，包括數據要素化安全、

大數據 AI 安全分析、涉雲網絡安全

、工業數字化安全等，已經在數據

安全板塊，有全生命、全周期角度

的系列防護產品。信安世紀相關負責

人告訴記者，公司的產品在安全上側重

個人隱私、數據庫安全、傳輸安全、身

份鑒別等。
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恒大鍥而不捨致力債務重組計劃終獲進

展。恒大20日公告稱，香港高等法院批准了

公司被申請清盤呈請聆訊的延期申請，將呈

請聆訊進一步延至2023年7月31日，因公司

正尋求與債權人落實重組方案。據稱，恒大

代表律師在法院清盤呈請聆訊上透露，會在

22日公布其已獲主要境外債券持有人（債權

人特別小組）同意的債務重組方案，意味着

這家全球負債最高的地產開發商，其227億美

元的境外債務重組開始露出曙光。

◆香港文匯報記者 周曉菁

恒大明公布債務重組方案
傳已改善初步提案 料設債轉股互換選擇權條款

恒大表示，公司與債權人特別小組已就
集團的境外債務重組簽訂了條款清

單，並將另行公告條款清單的主要條款。
公司在20日的聆訊上預期，將於3月底與
普通債權人簽署相關重組協議，並預期10
月1日重組開始生效。外電引述恒大集團
行政總裁肖恩稱，將在繼續克服經營面臨
巨大困難、資源非常有限等不利情況的基
礎上，繼續與境外債權人開展磋商。

預期10月重組開始生效
恒大因未履行有關旗下房車寶上市的

“對賭”協議遭投資者於去年6月在香港
提出清盤呈請，涉及的財務義務金額為
8.625億港元。據指，高等法院法官陳靜芬
在庭上就恒大的重組是否取決於境內債務
重組計劃提出疑問，恒大代表律師表示，
從法律上說它們沒有任何形式的正式聯
繫，有關程序可以同時進行。此外，恒大
預期可於4月及5月公布其2021年及2022
年財務報告。內媒21世紀經濟報道引述肖
恩表示，“今天的裁決結果對各方來說都
是一個積極的消息。”

擬發12年無擔保債券
據了解，在20日清盤呈請聆訊前，恒

大的重組方案獲得一個境外債券持有人特
別小組的支持，重組支持協議正在起草
中，達成協議將成為恒大事件的一個里程
碑。知情人士表示，恒大改善了初步提
案，包括債轉股互換選擇權條款及債券展
期中的攤銷安排。公告稱公司與債權人特
別小組已就集團的境外債務重組簽訂了條
款清單，將另行公告條款清單的主要條
款。
此前有報道指出，恒大接近與境外

債券持有人達成債務重組協議，部分投
資者已同意對部分債券進行“減記”，
幅度尚未確定。恒大或將部分債券置換
成新發行的債券，包括以香港上市公司
股票作抵押的債券，以及期限最長 12
年，票面利率最高9%的新無擔保債券。
重組方案其中之一，是恒大有意將部分
境外債務轉為其兩家香港上市公司恒大
物業和恒大汽車的股權。這兩家公司及
恒大的股份均已停牌一年。
恒大的總負債高達超過 3,000 億美

元，自去年初開始展開債務重組。市場
人士認為，恒大的任何重組計劃都必須
先獲得內地當局的批准，因該公司龐大
的境內負債影響着很多地方政府、境內
金融機構及購房者。

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報
道）17 日央行超預期降準之後，市場猜想
本月貸款市場報價利率（LPR）或跟隨下
調。不過，20日 LPR報價“按兵不動”，
降準後無降息，最新一期 1 年期 LPR 為
3.65%，5年期以上LPR為 4.3%，均與上月
保持一致。歐美銀行危機影響外圍市場氣
氛，滬深A股大盤 20日回撤，主要指數小
幅低收，電信板塊行情驟冷，三大電信股
均重挫逾9%。直接受益於降準的銀行板塊

亦高開低走，四大行漲跌互現，黃金板塊
迎來大漲。

滬綜指、深成指早盤小幅高開後即震盪向
下，創業板指則低開低走。截至收市，滬綜指
報3,234點，跌15點或0.48%；深成指報11,247
點，跌30點或0.27%；創業板指報2,291點，跌
1點或0.08%。兩市共成交10,575億元（人民
幣，下同），較前一交易日放量近一成；但北
向資金仍逆市淨流入16億元。

三大電信股中國移動、中國聯通、中國電

信暴瀉9%，中國衛通下滑7%。此外，中藥、
多元金融、化學製藥、物流、農牧飼魚、航空
機場等板塊也領跌。銀行板塊整體小跌，四大
行中，工商銀行微挫0.22%，建設銀行平收，
農業銀行、中國銀行分別收漲0.65%及0.86%，
板塊中領漲的中信銀行升近5%。

全球避險情緒升溫，推升黃金行情，國際
黃金價格逼近2,000美元大關。20日A股貴金屬
板塊飆7%，中潤資源、四川黃金漲停，赤峰黃
金、西部黃金、湖南黃金漲9%。

三大電信股重挫 滬A回調

◆ 恒 大 公 告
稱，香港高等法
院批准了公司被
申請清盤呈請聆
訊的延期申請，
將呈請聆訊進一
步延至2023年7
月31日。

資料圖片

香港文匯報訊（記者 蔡競文）香港金
管局續優化資產及財富管理業規管，金管局
總裁余偉文20日在網誌中表示，就資產及財
富管理來說，最重要的原則是保障投資者和
防範金融體系被騙徒及其他不法分子利用的
風險。為積極支持有關業務，金管局最近已
就相關的監管安排推進了幾項工作，進一步
釐清資產及財富管理業三個主要領域的相關
規定。

進一步釐清三領域相關規定
余偉文進一步指出，私人銀行在客戶開

戶及維持戶口方面的挑戰，尤其是三個涉及
打擊洗錢及恐怖分子資金籌集（反洗錢）規
定的主要範疇，即確立財富及資金來源、持
續盡職審查，以及就反洗錢工作採用合規科
技。金管局不時向銀行提供指引，協助銀行
以平衡與相稱的方式，落實風險為本做法，
當中的三項主要原則（即風險區分、與風險
相稱及非“零風險”制度）同樣適用於私人
銀行的資產及財富管理業務。

為了讓私人銀行更具體了解如何落實上
述原則，金管局最近編製一套“注意事項”
及分享業界良好做法，例如是參考公開資料
如土地登記冊、公司網站等，以對照客戶提
供的資料，減少客戶需要提供的文件；其
次，透過與客戶日常聯繫（如定期探訪）收
集和更新資料，以減少客戶需要提供資訊的
頻率；以及在進行客戶盡職審查時，不會要
求客戶提供數十年前的證明文件，或要求客
戶填寫十數頁的冗長表格更新資料。

銷售過程或現不必要地延長
除了保障投資者外，客戶體驗也是平衡

監管的重要指標之一。余偉文表示，最近進
行了投資產品銷售程序的專題檢視，發現銀
行的一些做法或對監管標準方面可能存在一
些誤解，或會不必要地延長銷售過程，例如
是銀行未有充分利用簡化產品風險披露的彈
性，有些銀行只會在客戶認購的基金與以往
曾認購的完全相同時，才肯採用簡化披露，
或者有零售銀行在一些法規沒有要求的情況
下為銷售程序進行錄音等。

在確保香港於區內作為主要資產及財富
管理中心的競爭力，秉持風險為本原則，余
偉文表示，監管機構會與業界保持溝通，在
提供適度有為的投資者保障之際，致力精簡
適用於資深高資產淨值投資者的產品盡職審
查、交易合適性評估及產品披露，以提升客
戶體驗。金管局正就有關安排諮詢業界，諮
詢期將於本月底結束，期望聽取更多業界意
見，以盡快敲定相關措施。
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在民间时常流传着许多老一辈的俗话，为何

能流传至今，其实不是没有道理。就如老一辈常

说的“自来猫”千万不能养，到底有何讲究？

一、俗话“猫来穷，狗来富”

猫来穷，狗来富相信大家都有听闻，意指自

动找上门来的流浪猫是不好的象征。

说明以前穷人家里特别多老鼠，所以吸引猫

咪前来，而富人家都吃肉，狗狗的鼻子灵通，自

动找上门，所以才有这一说法。

当然这也是老一辈的说法，几十年的观念很

难改变，但现代年轻人只是听听罢了，其实并不

相信这些封建迷信的说法，也就导致老一辈人不

断给我们灌输这些观念。

二、自来猫携带的病菌太多

自来猫大多数都在外流浪很长时间了，身上

早已布满细菌，什么寄生虫、皮肤病等等。

毕竟老一辈的人总觉得流浪猫带病上门，让

主人家浑身不自在，好像过几天也能染上病似的

。

要是家中有小孩把自来猫带回家，肯定少不

了长辈的指责，何必给自己找事呢？

三、自来猫不吉利

老一辈人最看重风水方面的问题，它们认为

猫咪本就是不祥的象征，感觉很晦气。

以前真的很少听说家里养猫的，自来猫找上门

可能是有不吉利的事情发生，烫手山芋谁敢要？

听长辈说准没错的，听了也不会吃亏。正所

谓“不听老人言，吃亏在眼前”

四、自来猫野性十足，容易伤人

自来猫在山里混久了，始终是保留野性的，

想要养熟很难，基本是见人就哈气，尾巴都能竖

起来，相当吓人。

而且指甲也很锋利，动不动就能给人挠出一

条血痕来，被挠伤为了保证身体健康肯定是要去

打狂犬疫苗了。

养不熟的猫咪要来干嘛，上门白吃白喝，不

仅吃穷家里还没人性，养不得。

五、自来猫“没心没肺”不认主

猫咪养不熟大家都知道的，特别是这些自来

猫，它们天性自由，不喜依赖人类。

并不像狗子一样通人性，认主人，养它几天

有可能就跑了，在老一辈子人看来，就有点像

“漏财”的感觉。

既然养不熟，那就没必要强求带回家，就仿

佛养了个贼，偷完东西就跑。

六、自来猫不容易养活

自来猫大多数都是幼猫，携带病菌的猫，不

是从小圈养在家中的，随便带回家真的很难养活

。

老一辈人都不希望这些猫咪死在家里，相当

晦气，而且这也是活脱脱一条生命，真的造孽！

随着科学的发展，我们都是要“取其精华去

其糟粕”了，真的很少听说养猫就让人穷。

而且养猫大队还越来越多，养猫的人大多数

都心善，心善的人自然福泽保佑~

虽然很多人都不喜欢自来猫，但有了大家的

爱心，许多流浪自来猫都找到属于自己的家。

它们并没有大家说的那么不堪。现在喂食流

浪猫的爱心人群很多，但又有许多人承受不了每

个月高额的猫粮支出，很多人更愿意追求性价比

，毕竟流浪猫能尽一份心就很不错了~

除了猫粮外，很多人还会给自来猫喂零食，

增加彼此的感情，既不用担心带回家给长辈指责

，还能每天免费撸猫，何乐而不为~

为什么俗话总说“自来猫”养不得？原来有这些讲究

很多在选择猫咪的时候，除了考虑猫咪的品

种外，还会考虑它的性别。那么养公猫和养母猫

有什么区别呢？实话说，这几点太真实了。

网友有话说：

网友1：我养的是公猫，说实话，因为性格

原因，它的确给我带来很多欢乐，但也的确很闹

腾，经常都会拆家，有时候还会跑出去找小母猫

，也很害怕它走丢。

网友2：养了一只母猫，它很安静，也特别

高冷，不太喜欢跟我接触，养猫之前，心心念念

的那种撸猫生活，好像也没实现，但它很爱干净

，也不需要我怎么操心。就是发情的时候，有点

让我措手不及，不过后来带它做绝育，也没有这

方面的困扰了。

养“公猫”和养“母猫”的区别：

1、外观区别

公猫和母猫在外观方面区别还是挺大的。

公猫因为体内分泌雄性激素比较多，而这种

激素可以促进毛发的生长，让毛发变得靓丽有光

泽，加上公猫的骨骼比较粗壮，所以整体看上去

会更加漂亮、帅气。

母猫则长得清秀，身材也比较瘦小，所以在

外貌上，一般是比不上公猫的。要是你是颜控的

话，可能选择养公猫比较好。

2、性格区别

公猫和母猫在性格方面，也有一定的区别。

公猫性格一般是比较活泼、开朗的，也像个

没长大的孩子一样，经常在家里攀爬、跑跳，而

且还经常出现拆家的情况。但是活泼的公猫，适

应能力也更强，也会像小孩子一样粘着主人，让

你有被需要的感觉。

母猫一般是比较安静的，而且可能因为要独

自抚养孩子的原因，所以一岁之后的母猫会变得

特别独立、成熟，不需要主人怎么操心。当然，

它也不太喜欢和主人有亲密接触，也不会随便让

你撸。

如果你喜欢热闹的话，公猫会更适合你，要

是你更喜欢安静的生活，那不妨养只母猫。

3、发情区别

公猫和母猫在发情方面，也有很大的区别。

公猫发情的时候，因为荷尔蒙的影响，会变

得非常躁动。它们还会出现跨骑行为，还会到处

撒尿，标记地盘，吸引附近的母猫，弄到家里到

处都是尿骚味。而且公猫还会想办法离家出走，

寻找可以交配的母猫。

母猫发情的时候，尿道口会有些湿润，但不

会来“大姨妈”，最明显的表现，是整天在嚎叫

，尤其是半夜的时候，而且声音比较高亢难听，

母猫还会变得暴躁，甚至会出现攻击人的行为。

4、生育区别

公猫和母猫在生育方面，可以说是最大的区

别了。

公猫不会怀孕，也不会生育，通常交配完就

走，不用负任何责任，这或许也是它们至死也是

少年的原因吧。

母猫发情交配后，可能就会怀孕，而且它们

一年一般会生3-4窝小猫。母猫要独自承担怀孕

、生产的责任，还要照顾小猫长大，教它们生存

的技能等等，这可以说是“母族社会”了。而如

果你养的是母猫，这些责任可能会落到你的头上

。

5、绝育区别

如果不想猫咪生育的话，可以带它们去做绝

育，而这方面也是有区别的。

公猫的绝育手术是体外手术，手术风险低，

时间短，所以价格也低，恢复得也比较快，不需

要宠主怎么照顾。

母猫的绝育手术是体内手术，手术风险高，

时间长，所以价格也高，而且需要宠主小心翼翼

照顾，不然很容易出现术后感染的风险。

无论是公猫，还是母猫，在绝育后，营养都

会大量流失，这时宠主一定要及时给猫咪补充营

养，建议给它选择一款营养全面的猫粮作为主食

。

6、价格区别

公猫和母猫在价格方面，也是有区别的。

公猫的价格一般会比母猫便宜一些。

而母猫因为会生育小猫的原因，所以同一窝

幼崽中，母猫的价格一般会比公猫对一些，尤其

是一些品种猫，可能还会贵几百块。

养“公猫”和养“母猫”的区别，实话说，这几点太真实了

密西西比龍卷風和風暴造成至少密西西比龍卷風和風暴造成至少 2323人死亡人死亡
【美南新聞泉深】美國密西西比州應急管理機構表示，週五晚些時候龍卷風和強雷暴席捲密

西西比州，造成至少23人死亡，數十人受傷，龍卷風造成的破壞長達 100 多英裏 (160 公裏）。
密西西比州緊急事務管理署在一系列推文中表示，在風暴襲擊密西西比州西部一個擁有 200

人的小鎮銀城（Silver City)後，搜救隊在破壞中尋找倖存者時有四人失蹤。
它說：“不幸的是，這些數字預計會發生變化。”它指的是死亡人數。
據美國有線電視新聞網(CNN)報道，搜救隊也在滾叉（Rolling Fork）鎮出動，該鎮有 1,700

人，首當其沖遭受龍卷風襲擊。
該鎮市長埃爾德裏奇·沃克（Eldridge Walker）在 CNN 上說：“我們的城市已經不複存在，

但我們有韌性，我們會強勢回歸。”
據沃克說，死者中有 12 人在滾叉鎮，還有幾人被困在家中。
沃克說：“就在我們說話的時候，救援工作正在進行中，今天早上他們又恢複了。”
一位名叫白蘭地·昭和（Brandy Showah）的居民也告訴CNN，這個小鎮已經不複存在了。

昭和說：“我從來沒有見過這樣的事情。”並補充說她祖母的房子遭到了破壞。

他說：“我的朋友被困在她家附近幾棟房子裏，但我們把她救了出來了。”並補充說住在她
祖母旁邊的人仍然被困在他們的房子裏。

名為 United Cajun Navy 的志願救援組織負責人托德·特雷爾 (Todd Terrell) 告訴美國廣播公
司新聞，滾叉鎮災區“遭受重創”，許多人仍被困在家中。

特雷爾將這次破壞與密蘇裏州喬普林的龍卷風相提並論，那場龍卷風在 2011 年造成 161 人
死亡。

週五晚上和周六早上，風暴追查者和觀察員至少向國家氣象局發出了 24 份龍卷風報告。
這些報告從密西西比州西部邊緣向北延伸，穿過該州中部，一直延伸到阿拉巴馬州。
新聞網絡發布的破壞照片顯示，整座建築物都變成了廢墟，當人們在黑暗中爬過廢墟時，汽

車翻倒在地。
州長泰特裏夫（Tate Reeve）在一條推文中說：“密西西比州災區的許多人今晚需要你們的

祈禱和上帝的保護。我們已經啓動了醫療支持——為受影響的人調動了更多的救護車和其它緊急
資產。搜救工作正在進行中。”
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港推八大措施港推八大措施爭全球富豪落戶爭全球富豪落戶
“裕澤香江”論壇 展示港建家族辦公室優勢

香港財政司司長陳茂波24日在首屆
“裕澤香江”高峰論壇午宴上致

辭，向100多位環球家辦決策人介紹香港
在發展成為國際領先家辦樞紐的優勢和
機遇。他表示，“政策宣言”展示香港
發展成全球領先家辦樞紐的決心，將有
利香港匯聚全球資金、壯大香港金融市
場及資產和財富管理業。超高資產淨值
投資者各式各樣的需求，更有助推動香
港的金融和專業服務、創科、綠色、文
化藝術及慈善事業發展。

引入新“資本投資者入境計劃”
財庫局局長許正宇為“裕澤香江”

致開幕辭，他強調香港作為環球領先的資產和
財富管理中心，將提供各種新機遇，讓環球家
辦茁壯成長。他指出，“政策宣言”的措施說
明香港為全球家辦和資產擁有人提供的全方位
服務，從多角度展示香港作為國際大都會的魅
力，政府將進一步鞏固全球家辦和資產擁有人
在香港的蓬勃生態圈。

家族辦公室業務“政策宣言”公布八大政
策措施，以締造具競爭力的有利環境，讓全球
家辦和資產擁有人的業務在香港蓬勃發展，包
括引入新的“資本投資者入境計劃”、為家辦
提供稅務寬減、提供便利市場措施、成立香港
財富傳承學院、推廣機場的藝術品貯存設施、
發展香港成慈善中心、擴大投資推廣署Fami-
lyOfficeHK專責團隊職能，以及設新的家族辦

公室服務提供者網絡。

提供稅務寬減及便利市場措施
特區政府指出，已準備全方位的配套，歡

迎全球家族辦公室和資產擁有人來港調配和管
理財富，把握新的投資機遇。行政長官在2022
年施政報告中訂下目標，在2025年年底前協助
不少於200間家族辦公室在港設立或擴展業
務。吸引更多家族辦公室來港落戶，不但有利
於香港的社會經濟發展，更可促進資產及財富
管理業的增長，以推動香港發展成為家族辦公
室樞紐。超高資產淨值投資者各式各樣的需
求，更有助推動香港的金融和專業服務、創新
及科技、環境及可持續未來、藝術文化和慈善
等行業的日後發展。

“裕澤香江”論壇以閉門方式
進行，有逾百位來自全球各地的家
族決策人及其專業團隊參與。論壇
聚焦四大主題，涵蓋科技賦能、慈
善傳承、綠色轉型及文藝交流。當
中有家族辦公室分享經驗的環節，
由摩根大通私人銀行執行主席高翰
文主持，各演講嘉賓探討家族辦公
室不斷演變的發展重心和需求，以
及香港能為環球家族辦公室提供的
獨特優勢。

私人財管公會：樂見蓬勃生態圈
私人財富管理公會對特區政府

於“裕澤香江”高峰論壇發表的政策宣言表示
歡迎，公會樂見政府投入更大力度建立全球家
族辦公室和資產擁有人的蓬勃生態圈，有信心
這些舉施將大力鞏固香港作為全球家族辦公室
和私人財富管理中心無可媲美的地位。

滙豐：超高淨值客戶對港興趣增
滙豐環球私人銀行家族辦公室諮詢服務亞太

區主管黃奕斌指出，該行觀察到超高淨值客戶對
設立家族辦公室的興趣持續提升，他們多元化和
跨代財富傳承的需求將受益於這種規劃。香港作
為國際資產和財富管理中心具有明顯的競爭優
勢，可為環球企業家族及其家族辦公室的營運創
造有利環境和提供全方位服務，成為他們擴充亞
洲乃至全球業務的理想地點。

引入新的“資本投資者入境計
劃”

擴大原有的“資本投資者入境計
劃”的投資範疇。（詳見另表）

提供稅務寬減
由單一家族辦公室在香港管理的家

族投資控權工具（FIHVs）將獲利得
稅豁免。下一步會檢視現時有關基金
和附帶權益的優惠稅制。

提供便利市場措施
證監會發表了簡易發牌參考指南，

設專責溝通渠道處理家辦查詢。續簡化
中介機構對高端客戶或超高資產淨值個
人客戶的合適性評估和披露流程。

成立香港財富傳承學院
政府將在金發局之下，資助成立全

新的香港財富傳承學院，提供人才培訓
服務，壯大香港家辦行業人才庫。

推廣機場的藝術品貯存設施
機管局研究於“機場城市”發展項

目下，在香港國際機場設立藝術與珍品
的貯存、展覽和鑑賞設施，讓把資產投
放在藝術品的家辦在香港藝術生態圈中
受惠。

發展香港成慈善中心
發展香港成為慈善中心，為全球家

辦和慈善家調配慈善資金，優化慈善團
體申請獲豁免繳稅的程序。

擴大投資推廣署FamilyOffice-
HK專責團隊職能

FamilyOfficeHK專責團隊會擴大職
能，提供包括協調財富擁有人推展慈善
業務及協助教育等服務。

設立新的家族辦公室服務提供者
網絡

FamilyOfficeHK專責團隊將會召
集和成立新的家辦服務提供者網絡，
成員來自向家辦提供全面服務的機
構，包括私人銀行、會計和律師事務
所、信託和其他專業服務公司。

投資範圍

▶以原有的“資本投資者入境計劃”為基礎，擴
大適用的投資範疇，包括：在香港上市的股票

▶由香港上市公司、政府，或由政府全資擁有或
部分擁有的實體發行或全面保證的債券

▶政府認可機構發行的後償債券
▶合資格的集體投資計劃（包括投資相連保險計

劃）

▶以人民幣計價的資產

▶在金融資產以外、有利香港長遠發展的投資類
別

投資金額及年期

▶計劃詳情稍後公布

來港定居人數

▶如成功申請，申請人可與其配偶及未婚受養
子女來港居住和發展

由香港財庫局和投資推廣署主辦的“裕澤香江”高峰論

壇24日在香港故宮文化博物館舉行，特區政府發表《有關香

港發展家族辦公室業務的政策宣言》，公布八大政策措施，

包括引入新的“資本投資者入境計劃”、提供稅務寬減和成

立新的家辦服務提供者網絡等，吸引全球超高資產淨值人士

財富管理來港落戶，提升香港作為全球領先家族辦公室樞紐

的優勢，鞏固香港作為國際資產和財富管理的國際金融中心

地位。政府期望在2025年年底前協助不少於200間家辦在港

設立或擴展業務。 ◆香港文匯報記者 曾業俊

香港文匯報訊（記者 曾業俊）對於香港
特區政府發表“家族辦公室政策宣言”涵蓋8大
政策措施，金發局主席李律仁認為，近期歐美
的銀行及金融危機，並未影響亞洲金融市場，
反而會刺激資金流入亞洲避險，香港可從中受
惠，政府此刻發表吸引家族辦公室的政策措
施，有利香港吸資引才。

京基：港家辦發展與星各有千秋
李律仁認為，近期歐美爆發銀行及金融危

機，亞洲市場並無受到影響，香港亦完全未受
波及，相信有利環球的家族辦公室會增加投資
亞洲地區，有利來港成立據點，帶動香港整個
金融服務鏈發展。他指，雖然新加坡較早發展
家辦市場，但市場並非“零和遊戲”；香港推

出的多項措施加上固有優勢，正是香港吸引力
所在。

負責為家族辦公室投資的京基資產管理董
事總經理及首席投資官侯鎮基亦指出，香港雖
然相對新加坡較遲起步發展家族辦公室業務，
然而兩地發展各有千秋，家辦把資金投入兩地
的意慾皆相當大。他認為，香港主要服務內地
和北亞市場，較活躍於股市、美元和人民幣債
市；隨着內地與香港恢復全面通關，香港可以
把握內地家族來港設點的需求。至於新加坡則
主力覆蓋東南亞和澳洲市場，尤其是大宗商品
和外匯交易。他相信隨特區政府推動家辦業務
發展，市場對投融資及相關服務和人才的需求
將更大，惠及整個金融產業鏈。

立法會會計界議員黃俊碩指出，政府已向

立法會提交法例修訂，為單一家辦在香港管理
的家族投資控權工具提供利得稅豁免，惟現時
有關條例仍有不少改善空間，他已在法案委員
會內提出有關建議，包括應將利息收入、虛擬
資產等納入附帶合資格交易之中，增加對海外
家辦的吸引力。他期望政府能盡快檢視及放寬
現有規定，進一步鞏固香港作為國際資產及財
富管理中心的優勢。

黃俊碩冀虛擬資產納入投資範圍
對於政府有意推廣香港藝術品拍賣和交易市

場發展，立法會議員林琳建議政府簡化藝術金融
行業，包括藝術品產權交易、基金、保險信託等
的相關審批程序，明確制定發展框架支持業界銜
接國際市場。

金發局：歐美金融危機凸顯港吸引力
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▶左起：財庫局局長許
正宇，雨雲創投創始合
夥人、雅虎聯合創始人
及前任行政總裁楊致
遠，盈科拓展集團主席
兼行政總裁李澤楷，紅
杉資本中國基金創始及
執行合夥人沈南鵬，小
米集團聯合創始人、小
米基金會董事黃江吉。

◆左起：摩根大通私人銀行執行主席高翰文、新地執行董事郭基
煇、Arison Investments 主席及行政總裁Efrat Peled、Sagard主席
及行政總裁Paul Desmarais III、起然資本創辦人及總裁包文駿。

◆陳茂波致辭。 ◆許正宇致辭。

4 香 港 新 聞 ◆責任編輯：凌晨曦 2023年3月25日（星期六）
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從去年12月追完《黑暗榮耀》第一季之後，很多人應該跟

小萬一樣急切等待着第二季。

終於，《黑暗榮耀 第二季》在上周五上線，鋪墊許久的文

東恩復仇大戲，終於進入到了三幕劇的 高潮階段。

如今第一季的豆瓣評分已經漲到了8.9，而第二季的開分更是

直衝9.4 （目前9.3） ，完全可以躋身高口碑韓劇第一梯隊了。

不能不說是由積攢已久的大眾共情所推高，在看到文東恩

的復仇成功進行後，觀眾也終於得到了一次情緒泄洪。

這其中的共同情緒，由《黑暗榮耀》的諸多議題構成，比

如校園霸凌、比如階級落差，比如富人對窮人的掠奪，還比如

女性遭受家暴卻難以脫離。

為了把「情緒效應」利用到極致，《黑暗榮耀》把這場復

仇大戲拆分成了兩季。

在第一季的八集內容里，除去孫明悟的神秘死亡，文東恩

很難說真正做出了什麼實質性的復仇行動。

她在當年霸凌者朴妍珍女兒的學校當老師、通過下棋讓妍

珍的老公河道英對自己感興趣；

發現朴妍珍女兒其實是朴妍珍和全在俊的孩子、拿到一些

當年校友尹素禧之死的線索......以上這些都只是復仇之路的步步

為營，還未達成什麼實際的目的。

於是在第一季的結尾，主創們也算是成功吊住了觀眾的胃

口，把整個復仇最精彩、最宣洩的部分，都留到了第二季里。

這也是第二季評分走高的關鍵原因，幾乎所有主角想要解

決的問題都在這八集的時間裡得到集中爆發——

文東恩的復仇計劃到底要如何實施；「大媽助手」姜賢南

怎麼能在殺死家暴丈夫的同時保護年幼的女兒；

「騎士」一般參與文東恩復仇計劃的男生周汝正，又要怎

麼對待自己父親之死的舊日陰影。

種種矛盾結合起來，使得第二季的《黑暗榮耀》不僅成了

復仇爽劇的集大成者，同時也是主角們與自己、與過去、與世

界和解的過程。

在這樣的設定下，第一季其實在劇作上就成了第二季的伏筆

，我們能看到許多在第一季埋下的扣在第二季中被一一解開。

比如那雙綠色的高跟鞋，一直被大家認為是孫明悟之死的

關鍵，最後也的確在真相中做出了呼應；

再比如全在俊眼睛的問題，曾作為關鍵線索被文東恩發現

，在最後也再次發揮了作用。

我們一方面可以把這些呼應視為編劇技巧，一方面，它也

確實能讓作為旁觀者的我們，感受到某種命運般的存在。

就像之前展現人性博弈並火遍全球的《魷魚遊戲》一樣，

對暴力、對惡的關注，也是《黑暗榮耀》迅速獲得關注的主要

原因之一。

第一季中直接把加熱後的捲髮棒摁到文東恩胳膊上的場景

（有現實原型） ，時至今日依然能讓人感受到那股可以穿越屏

幕的痛感。

這不僅僅是戲劇力量，而是一種生理反應，也是《黑暗榮

耀》這部劇想要切中的核心—— 真正的、純粹的惡。

與上一季相比，第二季的《黑暗榮耀》與其說是在講復仇

，不如說是在說「純粹的惡」與「純粹的愛」。

前者，說的當然是霸凌者小團體及其家人，而後者更多體

現在主角團身上，以及文東恩和周汝正之間的愛情上。

有的愛來自陌生人的關心，文東恩少女時期試圖自殺的那

天晚上，救下了因為兒子去世同樣想要結束生命的阿姨。

那句「水太冷了，我們等春天再死吧」，是絕望者給絕望

者的救贖。

有的愛則來自女性間的互助，文東恩和大媽助手姜賢南之

間起始於交易，但更深層次的締結，其實是女性間的信任。

文東恩讓姜賢南學會了拍照、學會了開車，獲得了脫離家

暴老公的自由。最初塗在這位女性臉上的鮮血，在這一季里變

成了鮮艷的口紅，這不能不說是一種女性主義。

至於「惡」，那才是《黑暗榮耀》系列的核心。

第二季里，文東恩眾望所歸地讓大家都知道了朴妍珍霸凌

別人的過去。

人們在網上議論、聲討這位表面光鮮背地陰險的天氣主播

，這大概也是屬於底層人的「以牙還牙」——學生時代的朴妍

珍對弱勢的同學實行肉體霸凌；如今則是藏在互聯網背後冰冷

的「數字人」對她實行網絡暴力。

但即便是文東恩已經讓朴妍珍站在懸崖邊上，並給她最後

一次機會的時候，朴妍珍也沒有展現出哪怕一絲絲的害怕、悔

意或愧疚。她身上甚至看不到半分柔軟的東西，有的只是繼續

牙尖爪銳地攻擊，還有那自以為是的一套「歪理邪說」。

另一重極致的惡，還體現在文東恩的母親身上。這一季里

，為了回擊文東恩的復仇，朴妍珍找到了東恩酗酒的母親。

正常人或許還抱着一絲絲的想象，這個曾經主動讓文東恩

退學、拿着和解款去揮霍、親手把女兒推入深淵的女人，會在

多年後會流露出一點母性和對女兒遭遇的切身理解。

可是並沒有。

這也是在告訴觀眾，血緣作為一種紐帶，被我們尤其是東

亞家庭長久以來理解為一種宿命、一種綁定、一種親密的力量

，其實也完全可以走向另一端。

它可以成為第一個、最隱蔽、最兇殘的加害者，只因為帶

着「親情」的名字。

還有作為呼應線的周汝正的舊日陰影的所在，那個殺了他

父親的犯人，也代表了一種「無差別的惡」。

總之，觸及到這些部分的《黑暗榮耀》，會讓人想到日本

社會派推理小說里常常聚焦的那種「無緣由的惡」。

這或許，也是《黑暗榮耀》劇名的核心所指。

畢竟，走上復仇之路的文東恩們，不也代表了一種「正義

的邪惡」嗎？

《黑暗榮耀第二季》
9.3分復仇爽劇回歸

作為續集，《阿拉丁2》原本不會在選角方面遭遇太

多難題，但該片還是陷入到了困頓之中。據了解，迪士尼

方面並不希望阿拉丁的扮演者梅納· 馬蘇德回歸。

雖然其本人也在積極爭取，但總體來說希望渺茫。實

際上，整個好萊塢都不看好梅納· 馬蘇德未來的發展。自

從《阿拉丁》上映後，梅納· 馬蘇德在好萊塢連一次試鏡

的機會都沒有獲得。而整部《阿拉丁》也是依靠威爾· 史

密斯的唱跳才得以成立。所以，迪士尼想要雪藏梅納· 馬

蘇德也是情有可原。在2019年，迪士尼就已經啟動了《阿

拉丁2》的前期準備工作，影片的製片人表示，整個劇組

會繼續探索和研究阿拉丁的故事線，「我們會深究角色故

事，包括他們的朋友、家庭以及自己的過往等等。」

1992年版的動畫電影《阿拉丁》改編自阿拉伯古老的

民間傳說，羅賓· 威廉姆斯為神燈里的精靈配音，其生動

的表演影響了八九十年代的小孩，成為難以逾越的經典。

2019年真人版《阿拉丁》則成為導演蓋· 里奇全球最好票

房成績的影片。

《阿拉丁2》遭遇選角困頓
原主角是否回歸成謎

與雷德利· 斯科特兄弟有過多次合作的丹澤爾· 華盛頓

，有望再度和斯科特展開合作。據外媒報道，他目前正在

和斯科特商談加盟《角鬥士2》的相關事宜。如果一切順

利，他將會在片中扮演一個「狠角色」。

據悉，該角色按照華盛頓的身份創作。就影片確定男

主角為保羅· 麥斯卡後，雷德利和片方派拉蒙希望找華盛

頓來演另一個主角，但他們不確定以對項目高要求著稱的

華盛頓是否會接。而華盛頓看了劇本後，對這個角色倍感

激動，隨後與雷德利會面。

依照此前的報道，影片劇本早在2021年就已經完成，

導演雷德利· 斯科特表示：我們有着不錯的前提，邏輯和

故事，《角鬥士》第一部里有着足夠的元素，讓你繼續做

下一部。」從斯科特的說辭來看，《角鬥士2》將會延續

前作的故事，但萬眾期待的拉塞爾· 克勞所飾演的馬西姆

斯並不會回歸續集。

丹澤爾·華盛頓
再度合作斯科特

或加盟《角鬥士2》

在與亞馬遜公司合作《AIR》

之後，本· 阿弗萊克和馬特· 達蒙

的製片公司Artists Equity又要和亞

馬遜合作一部名為《不可阻擋》

的新片。據悉，該片將會是一部

根據安東尼· 羅伯斯生平故事改編

而來的勵志傳記片。

詹妮弗· 洛佩茲將出演本片，

導筒交到了比利· 戈登伯格的手上

。安東尼· 羅伯斯是美國的摔跤運

動員，也是傳奇人物。他自從出

生就沒有右腿，但是他卻創造了

奇蹟。2011 年，羅伯斯在NCAA

的決賽中以7:1大勝衛冕冠軍，來

自艾奧瓦大學的馬特· 邁克多諾夫

，結束了自己完美的一個賽季，他在這個賽季的成績是

36戰全勝。賽後羅伯斯說：「我很激動，對於（奪冠）

這個時刻我已經憧憬了很多次了，我一整年都在為此做

準備。」

而在大學畢業之後，羅伯斯開啟了全國巡迴演講，

並走上了多檔真人秀節目。目前，該片尚處在籌備的早

期階段，其餘演員人選與上映時間，尚無定論。

詹妮弗·洛佩茲新片曝光
講述單腿摔角手勵志故事
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監 製 主 持 的 新 節 目 資 源 已 精 簡

6 娛 樂 新 聞 ◆責任編輯：于大海 2023年3月25日（星期六）

慧妍慈善晚會 港姐盛裝登場 楊思琦否認誕第三胎

有傳無綫因虧損擴大要裁員近200人及減少外
判來控制成本，黎諾懿24日出席活動時

說：“我不擔心的，自己是內判不是外判，明白
公司虧錢要精簡人手，都沒有辦法，只好做好自
己，大家都不想裁員。”諾懿稱公司一直有想方法
開源，如拍攝短視頻及網購，加上疫情打擊巨大，
寄望兩三年後可以重返軌道。至於諾懿主持兼監製
的《仨心友行》系列有沒有受到影響，他說：“第
四輯會去大馬拍攝，但應該是5月之後的事，我本身
已經是用最有限的資源，不能再減了，其實做節目
最重要是有創意，公司最出名就是能在有限的資源內
做出無限的事情。”

黃嘉雯稱目前還有工開
港姐出身的黃嘉雯和關楓馨也是無綫藝員，黃嘉

雯被問及無綫裁汰一事說：“剛剛知道，（薪水可有
受影響？）其實真是今日（24日）才知道，所以不清
楚，不過也不擔心，相信公司，現在亦都還有工開。”

關楓馨則說：“也是剛剛知道消息，今日太忙喇，今
天要focus慧妍度，不知哪些人受影響，（有沒有受
影響？）沒想，（之後有什麼工作？）未定，應該
有些綜藝和劇集，但真是不方便講，因為未落
實。”

梁嘉琪關心幕前幕後朋友
宋熙年和梁嘉琪曾在無綫工作，對於無綫為節

省營運開支裁員，她們均表示有不少幕前及幕後朋
友仍在無綫，嘉琪表示有傳短訊關心幕後朋友的
情況，宋熙年表示有留意，但沒特別去了解身邊
朋友有否被裁汰，她說：“其實疫情過後已復
常，近兩個多月工作也多了很多，個市都起返，
要是受影響的同事們，也會有多些外邊的就業
機會。”嘉琪指自己在疫情之下這幾年，沒
工作好像過半退休生活，最近終於多了聊
工作，之前實在太差，希望現在可以補回過
去三年的工作！

香港文匯報訊（記者 梁靜儀、達里、子棠、阿祖）香港無綫行政主席許

濤24日向員工發內部通告，指無綫決定進行成本及資源管理優化方案，目標是

節省2.6億港元的年度營運現金支出，在人力資源上約有5%的員工將涉及遣

散。不少無綫藝員表示也是當天才得悉公司裁汰一事，黎諾懿手頭上有2個監製

的無綫節目，他自言本身已經是用最有限的資源，不能再減了，而自己也屬“內

判”，不擔心受無綫精簡架構影響。

香港文匯報訊（記者達里）黎諾懿與可
嵐24日以“慈善之星”身份出席“第七屆國際
名廚慈善宴啟動禮暨甜酸苦辣鹹”記者會，即
場品嘗名廚創作的“五味人生”菜式，首次踏
足中華廚藝學院的諾懿，笑言曾想過到來學
廚，但被太太取笑他要考試，因為諾懿由小到
大都怕讀書，擔心會畢不到業。

原來諾懿與可嵐曾是武打藝員訓練班的
同學，現在二人都向食方面發展，一個喜歡
下廚、一個就開餐廳，諾懿笑道：“證明人
生有不同的階段，當年因為錢嘉樂認為武打
演員要有新血，可能見我骨格精奇，現在太
太都有問我還做不做到蜈蚣彈，嘉樂教過我
的道理沒有荒廢，但動作還是交給後生一輩

吧。”
12年前餐飲業畢業的可嵐，近年轉型開餐

館，可惜遇上疫情捱得相當辛苦，她說：“作
為老闆不想損失任何一位員工，只好自己多做
其他工作來出糧給員工。”可嵐並透露將會開
一間新的台式咖啡店，並會聘請殘疾人士做員
工。

拒因疫情裁減餐館員工 可嵐寧多兼職補貼出糧

香港文匯報訊（記者梁靜儀）黃智雯入行15
年，首接死亡角色，為救胡定欣慘變替死鬼。

24日晚《廉政狙擊》的劇情講述對以凡（吳
卓羲飾）一往情深的家晴，因以凡以懷疑屠敏（胡
定欣飾）利用家晴調查自己為由提出分手，並直斥
屠敏“不擇手段”。大受打擊的家晴潛入屠敏辦公
室翻看機密文件，並將重要證據偷拍給以凡；知道
遭好姊妹“出賣”的屠敏與家晴發生爭執，並着單
純的家晴離開以凡。另邊廂以凡及卓廷光（黃智賢
飾）得悉遭屠敏設局後，廷光即找人打斷屠敏另一
隻腳，千鈞一髮之際家晴趕到救起屠敏，混亂間家
晴慘中鐵鎚重傷昏迷，延至今晚一集傷重不治。家
晴臨終前，屠敏、子峰（黃宗澤飾）、繼明（王浩
信飾）及曉山（蔡思貝飾）等齊集醫院送別好友，
唯獨家晴一直最期待的以凡一直未有現身，最終家
晴哼着《友共情》撒手人寰，情景傷感。

更洋葱的是，原來家晴生前錄了一首以“友
情”為主的歌曲送給子峰、繼明、以凡及屠敏，該
首歌曲在24日晚播出一集曝光。劇組為此找來負
責《廉政》所有配樂的音樂人莊冬昕、為該首原創
歌曲作曲，雖然Mandy已非首次為《廉政》獻
聲，但由於該首曲算是度身訂做，所以Mandy坦
言錄音時興奮又緊張。

談到全劇最深刻場口，Mandy指是家晴離世
一幕，主動提議臨終戲加插唱歌場口。入行十五年
的她，原來是第一次接到會死的角色：“我今次是
第一次個角色會死，以及我覺得她都帶着遺憾離
開，因為去到最後臨斷氣那一刻，她依然希望以凡
會出現，我記得在現場我有同導演講，方家晴一生
就是一個情字，親情、友情、愛情，還有音樂都是
她人生重要一部分，所以我就提議不如她唱着《友
共情》離開人世，因為家晴窮盡一生就是希望找這
幾位朋友，唱着歌她會完結得好有記憶點，亦都很
代表到家晴的一生。”

黃
智
雯
入
行
15
年
首
接
死
亡
角
色

黎諾懿屬黎諾懿屬““內判內判””
不怕被無綫裁減不怕被無綫裁減

香港文匯報訊（記者 梁靜儀、子棠 攝影
達里）“慧妍雅集41周年慈善晚會2023”24
日晚假尖沙咀某酒店舉行，出席會員包括朱
玲玲、劉倩婷、曹敏莉、黄嘉雯、楊思琦、
關楓馨、王愛倫、陳法蓉、鄭文雅、向海
嵐、翁嘉穗、朱凱婷、張名雅、邵珮詩、何
依婷、梁凱晴、楊培琳、梁超怡、戚黛黛、
梁麗翹、李美珊、宋愛儀、唐麗球及李姿敏
等，眾人盛裝打扮，當中以露腿兼谷胸上陣
的黃嘉雯最性感，師妹關楓馨亦不弱，以超
Deep V晚裝亮相，至於產後修身成功的梁麗
翹，就以超少布黑色晚裝上陣，成功搶鏡。
晚宴舉行前，眾會員先影大合照，之後再進

行支票移交儀式。今年大會並邀得香港特區民
政及青年事務局局長麥美娟擔任主禮。慧妍雅
集會長劉倩婷表示：“過去3年，受到疫情影
響，慈善晚會一再延期，今次能夠成功舉辦，
我們很感激各界善長仁翁對慧妍雅集的熱心捐
助。”現場拍賣環節拍賣9件珍品，當中包括
名貴腕錶、經尼泊爾寧波車開光的唐卡、慧妍
前會長鄭文雅親題的字畫《心經》等。蘇永康
及黃百鳴就為慈善晚會獻唱，以及獲得魔術界
最高榮耀梅林獎的魔術師王熙文表演精彩魔
術。
慧妍信託委員會主席曹敏莉透露慧妍5月會

舉行乒乓球慈善賽。另外，談到她的妹妹曹敏
寶在無綫《中年好聲音》12強止步，可要安慰
對方？曹敏莉說不用安慰：“因為其她人真是

唱得很好，其實我已為她驕傲，她演唱時做得
很好，身形還fit過我，電視機壓力真是很犀
利，會令一個人減到很好fit，不過小妹已經很
fit，不用再減。”

關楓馨去完旅行暴肥
性感上陣的黃嘉雯及關楓馨一起受訪，黃嘉

雯對於被指全場最性感，她表示純粹覺得裙子
靚，而她也是最後一分鐘才借到裙子，原本要
飛往外地拍旅遊節目，但後來因改期去不成，
才能出席晚宴。說到她很搶鏡時，她就稱只是
貪靚而已。至於關楓馨之前去了台灣旅行失控
不停食，肥了不少，因要出席晚會，回港即做
運動及減少上街吃飯，但已不敢稱重。她亦否
認同男友去，只是與朋友去旅行，所以就放肆
地吃。黃嘉雯卻稱近日瘦了，因之前拍真人秀
要穿泳衣，所以立即戒食消夜減肥。
久未在港露面的楊思琦，24日晚穿上緊身低

胸晚裝到場，身形甚fit，近日傳出生了第三胎的
她，被問到是否要恭喜她？她即說：“嘩！好好
笑，不知為何有這個報道，那時報道出，亦都有
人恭喜我有三胎，但我數來數去都是兩胎。”她
解釋有這個傳聞，原來之前有人看到她的vid-
eo，見到她有個小肚腩，她要澄清自己不是肥
了，是因為潮流興青春，所以就穿了娃娃裝。問
到會否再生第三胎？她即說兩個夠數了：“不要
嚇我，年紀已經漸長，而且兩個夠數了，還湊一
個好字。”她透露之前在內地工作了14、15個
月，其間因要隔離21日，所以沒有回港回
家，除了工作辛苦，還有思鄉病，很掛住一對
子女，每晚視頻教他們做功課。她又自爆11
歲大女兒有哭着問她何時回家，不過3歲弟弟
就還不認識，不過聽到工人姐姐問他可有想媽
媽時，他就以為媽媽在手機裏面，她聽到後都
有點不開心因為不可以陪子女。問到她是否掘
到一桶金可以買樓？她表示還未可以。

◆◆朱玲玲朱玲玲、、劉倩劉倩
婷婷、、曹敏莉曹敏莉、、黄嘉黄嘉
雯雯、、楊思琦楊思琦、、關楓關楓
馨馨、、王愛倫王愛倫、、陳法陳法
蓉蓉、、鄭文雅鄭文雅、、向海向海
嵐等出席嵐等出席““慧妍雅慧妍雅
集集 4141周年慈善晚周年慈善晚
會會20232023”。”。

◆◆劇中黃智雯劇中黃智雯
為救胡定欣慘為救胡定欣慘
變替死鬼變替死鬼。。

◆黎諾懿不
擔心受無綫
精簡架構影
響。

◆◆宋熙年宋熙年((右右))和梁嘉琪稱和梁嘉琪稱
復常後外邊的工作增多復常後外邊的工作增多。。

▲黃嘉雯稱也是當天才得悉
公司裁汰一事。

◀黃嘉雯(右)和關楓馨
24日性感出席“慧妍
雅集41 周年慈善晚會
2023”。
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這 幾 年 有
一種全口植牙
與假牙重建的
技術，僅需一
次手術就可以
完 成 ， 稱 為
“All on 4”
（“全日一口
重建”或“全
口 速 定 植 牙
”）。

“All on 4
”是最新技術

，所以很多人並不了解。這是牙口整體性改造的新觀念與作法，
必須要仰賴具經驗醫師細膩之手感，才能做到最適合個人的牙齒
重建。

All on 4重建一整排的牙齒，僅需要4~6個植體，是相當精簡
的全口植牙方式。

大天使植牙專科周啟誠醫生專精植牙，他是華人牙醫裡很罕
見的掌握全口植牙技術的牙醫，週醫生專精植牙，技術過硬。他
說，很多華人還不知道全口植牙這個最新技術，這裡他給大家普
及一下All on 4植牙知識。
1. All on 4全口植牙適合那些人？
2. All on 4植牙的好處是什麽？
3. All on 4全口重建的風險。
4. All on 4植牙的價格與預算。
5. 除了All on 4，還有哪些全口重建方式？
6. All on 4的治療過程及原理是什麽？
7. All on 4手術會很痛嗎？術後怎麽恢復？
8. All on 4假牙的材質。可以用多久？
9. All on 4有缺點嗎？
下面一一來回答上述9個問題。
1，All on 4全口重建適合那些人？什麽樣的狀況不適合？
答：適合牙齒狀態差、太多蛀牙、重度牙周病，牙齒所剩無幾、
搖搖欲墜、假牙一直出問題、想要縮短全口重建療程者。
如果已經累積10～20年的牙齒問題、無法慢慢進行療程，都可以
透過All on 4做牙齒的整體改造。當然，也並非所有缺牙情形都要
做All on 4，如果缺牙數量僅1、2顆，是不適合進行All on 4治療的
，進行單顆植牙治療即可。
每個醫師建議的方法可能不同，多加詢問才能找到最適合自己的
治療方式。
,2，All on 4全口植牙的好處是什麽？

答：All on 4優點一：提高植牙成功率。 All on 4植牙技術因採用斜
向植體、加長的植體，可以針對你的高密度骨頭來植牙，增加植
牙成功率。
• All on 4優點二：馬上使用牙齒。對於All on 4技術熟練度高的
診所，治療當天就可以使用假牙，而且立刻就得知手術的結果。
而傳統的全口植牙技術，要等待6個多月左右的癒合時間，而且要
慢慢觀察，中間必須佩戴活動假牙、或是忍受缺牙。
• All on 4優點三：避免補骨風險。
當骨頭萎縮越嚴重、牙床流失。一般的診所會建議先進行補骨手
術，等待半年以上的時間。
然而，補骨手術有諸多風險，成功率也不及植牙手術來的高，如
果失敗還得重新補骨。
經驗足夠的醫師，診斷後一周左右就可以立即進行All on 4植牙手
術。
• All on 4優點四：合理節省費用。
對於過去動輒上百萬的全口植牙案例，一口牙要植10~20顆；而
All on 4僅需要4顆即可重建。價格會便宜很多。
• All on 4優點五：假牙設計美觀。當牙齒流失時間很長，臉頰都
凹陷了。 All on 4因為有牙齦主體，可以設計出流失的牙齦部分，
比傳統植牙更為美觀。
All on 4優點六：清潔維護簡單。
傳統的植牙，重建完成以後，口腔內會有許多長短不一的牙齒，
這樣的狀況要徹底清潔刷牙，會變得非常困難。 All on 4技術重建
完以後，只會有四顆植體需要清潔。
3，All on 4全口重建的風險是什麼？
答：有些人會擔心，一次拔這麽多牙齒、或是一次植牙這麽多顆
，會不會有什麽問題？
醫師會針對你的身體狀況，評估是否有免疫、癒合、出血等等問
題。如果您有這三類的身體狀況，務必主動告知醫生。經驗豐富
的All on 4醫師，可以完全了解病人實際使用的狀況，可以直接告
訴你日常飲食注意什麽，讓你避免治療失敗的風險。
4，All on 4植牙的價格，大約需要多少預算？
答：All on 4的價格主要分成兩個部分，植體與假牙。一分錢一分
貨，植體與假牙都可以使用不同等級的材質。材質不同費用也不
同，具體價格您可以免費面診諮詢週醫生。
5，除了All on 4，還有哪些全口重建的方式？
答：還有全口活動假牙，適合於年紀大及不堪手術者。也可以做
幾顆活動假牙。根據您自己的預算及要求而定。
6，All on 4當天的治療過程以及原理是什麽？為什麽可以當天使用
？
答：All on 4 第一步要先進行 個案評估：透過經驗豐富的醫師進行
分析個案評估適合什麽手術，運用面部外觀的照片做完整的美觀

分析，先訂作出一副假牙。醫師也必須針對個人了解是
否有免疫、癒合、出血問題，如果有這樣的情形一定要
提前告知。
All on 4 第二步驟是 手術與假牙階段：
和一般植牙不同，All on 4植牙相當注重植牙的緊密度
，就像是用螺絲起子最後拴緊螺絲的那道力量。專門植
牙的醫師會熟悉植體鎖進去骨頭的手感，並配合機器偵
測，決定是否能立即使用假牙。

All on 4 第三步： 臨時
假牙階段。
確認可使用假牙後，
就會將製作好的假牙
慢慢銜接至口內的4顆
植體，慢慢調整，讓
假牙均勻接觸每一顆
牙齒，使得咬合力量
可以均勻分散。
All on 4第四步： 正式
假牙階段。
等到6個月以後，植牙
傷口的骨頭癒合了，
每一顆植體已經非常
穩固。這時候，就可
以製作專屬於你的正
式假牙了。
7，All on 4植牙會很痛
嗎？
答：大部分的診所，
考量到手術時間比較
長，因此會進行舒眠植牙手術，會利用睡著的方式，大幅減少手
術的不適感。
All on 4植牙手術其實跟大部分拔牙的疼痛類似，打了局部麻醉以
後，便沒有太大感覺，只會有輕微震動而已。如果在舒眠的狀態
下，對於病患的身心是比較無壓力的。
植牙手術後的恢復，一般腫脹高峰期大約3~5天，會有輕微脹脹
痛痛的感覺。能夠使用微創技術的醫師，手術後不會有明顯疼痛
。除非手術時間很長、或是有輕微的感染，術後才會有明顯的疼
痛。
8，All on 4假牙的材質是什麽？ All on 4壽命可以用多久？
答：好的牙齒，其實就如同好的車子，車子用什麽零件是一回事
，如何使用跟保養才是關鍵。符合標準的All on 4壽命可以長達數
十年，因植體本身屬於高精細度的材質，使用到一定等級的植體
就不太容易壞。
大多數植牙失敗或壽命不如預期，幾乎都是清潔維護沒做好。
All on 4有塑鋼牙材質和全瓷牙材質，其中較便宜的塑鋼牙美觀近
似真牙，硬度比一般活動假牙高5倍。全瓷牙的品質就更高了，美
觀度也更好，晶瑩剔透，跟真牙一樣光彩奪目。
9，最後，根據臨床治療的眾多案例，總結出有厚道、反咬、磨牙
等咬合力過大的人，只用四顆植體失敗率稍高，會需要All on 6，
需要6顆或以上以上植體、或改為傳統植牙的方式進行較為保險。
如果您想植牙或者做假牙，請先免費諮詢周啟誠醫生，通廣東話
、英語。
Archangel Implant Dentisittry大天使植牙專科
DR Charles Chow周啟誠醫生（講廣東話、英語）
地址：10100 Beechnut St, Suite110, Houston,TX77072
電話：281-879-5800
Text:713-972-5321
網址：www.archangelimplants.com

大天使植牙專科周啟誠醫生專欄大天使植牙專科周啟誠醫生專欄----如何一天重建全口牙如何一天重建全口牙？？
什麽是什麽是““All onAll on 44””最新快速植牙最新快速植牙？？
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休城社區

生活難料
加入健保
如果您因為離職而失去健康保險或需要更新
健保計畫，家裡多了個寶寶，或是滿��歲。擁有
健保比您想像地更容易。您可於規定期限內在
HealthCare.gov加入容易負擔、低價的健保計畫。

由美國衛生及公眾服務部資助

1-800-318-2596
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